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奥运热情有望助“海宁经编军团”重返里约奥运热情有望助“海宁经编军团”重返里约

随着奥运倒计时进入个位数，里约街头的奥

运氛围越来越浓烈。机场高速至主场馆两侧的巨

幅奥运宣传，赛场外大小各异花样繁多的主题广

告，赛场内巨大的奥林匹克五环标志，无不向世界

人民展示着奥运、展示着巴西。

据了解，其所使用的灯箱广告布有一半来自

浙江海宁，浙江海宁经编产业园是中国超大的经

编产业基地，灯箱布的出口份额占全国 60%以

上。进入2016奥运年以来，巴西灯箱布的用量节

节攀升，据园区相关企业介绍，客户4、5月份的订

单量更是比往年增加30%以上。

然而，奥运前夕，巴西发展工贸部突然发布公

告，自 2016 年 6 月 24 日起对原产自中国的 PVC

涂料布结束反倾销调查，对涉案企业征收 2.02～

2.31美元/公斤的最终反倾销税，而我国出口经编

产品的货值也仅每公斤 1 美元左右，突如其来的

反倾销税使得海宁灯箱布的巴西之行遭遇滑铁

卢。初步统计，海宁地区仅在海运中及企业完成

生产入库的产品就达 100 标柜以上，金额逾 200

万美元。

随着奥运的不断临近，巴西大部分进口商面

临无货可卖、无布可用的尴尬境地。为此，巴西

进口商也已积极联合起来，多方游说、斡旋，建

议巴西官方推迟决议的执行时间或者对已出运

产品进行特赦，以保障奥运期间广告用布的正常

供应。

三伏天的禾城热气逼人，气温连续数日在 40

度上下徘徊。

8 月 1 日，和往常一样，嘉兴内河国际集装箱

港区的各色集装箱层层叠叠地堆放在码头上，大

型轨道是吊机缓缓吊起集装箱往船只上装卸，一

辆辆集装箱卡车往来不断运载着进出口货物。在

这里，不难发现，有一个个肩扛金色关徽、身着藏

青色查验服的身影穿梭其中，似烈日下的一道清

泉流淌。他们是嘉兴海关监控查验科的关员。为

了确保货物的正常通行，他们不惧高温与酷暑，日

复一日坚守在查验岗位上。

上午10时，露天的固体废物查验场地的地表

温度已经接近 45℃，关员沈益林和孙晓斌正在这

里查验一票浙江道勤纸业有限公司从日本进口的

废旧报纸。内河港区的废纸大部分是从上海水路

转关运输过来，铁制集装箱往往已经在船上暴晒

了很久，温度高达50多℃，打开箱门，一股热浪铺

面而来。“由于船期拖了很久，这票货物企业要的

特别急，工厂那边已经快要断货了。这么热的天，

真是辛苦海关老师了。”看着汗流浃背的两位关

员，一旁的浙江经贸国际货运代理有限公司的报

关员刘晓晓不好意思地说。“查验是我们的本职工

作。”沈益林笑笑说，“我们不怕热，再热也要上。”

查验完这五个集装箱的废旧报纸，两人又毫

不犹豫地钻进了集装箱。机器设备的品牌、型号

往往都在铭牌上，为了确认货物信息，关员进箱是

必须的。等到从箱中钻出来，两人的制服早已湿

透。

嘉兴内河港多用途港区自开辟内河集装箱内

支线，成为全省第一个内河水路口岸以来，依托四

通八达的内河航道，充分发挥“河海联运”的优势，

港区已发展为长三角地区重要的水运物流中转基

地。

近些年，得益于海关通关一体化改革、海关联

手检验检疫“一次申报、一次查验、一次放行”改革

的逐步推进，外贸集装箱可通过内河航道链接到

上海、江苏太仓等港口，进出口企业在这里不仅能

享受快捷通关的便利，还能减少不少物流成本。

2016 年上半年，每天就平均有 200 多个集装箱从

这里出发运往世界各地，每一批货物的顺利通关，

都离不开监控查验科三位查验关员的替换轮岗、

日夜坚守。 叶旭琪/文

三伏天下坚守岗位的嘉兴港区海关关员


